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Protokollantin: Franziska Klein 

 



1. Formalia 

 

 Anwesenheit: 

Name Anwesend Name Anwesend 

Broermann, Leonie Ja Karagöz, Hatice Nein 

Burkhardt, Michael Ja (bis 20Uhr) Karakaya, Atakan Ja (bis 20:10 Uhr) 

Chargui, Ines Nein Klein, Franziska Ja 

Colakoglu, Bahar Nein Lochen, Tobias Ja 

D'Antonio, Fabian Ja Poniewas, Raik Entschuldigt 

Dahm, Silke Ja Saldana, Grissel 

Carrion 

Ja 

Dorer, Alexander Entschuldigt Selhorst, Tyll Ja (bis 19:4 Uhr5) 

Gazke, Elena Entschuldigt Schorn, Diego Ja (bis 19 Uhr) 

Giouroukidis, Christos Ja Stickel, Oliver Ja 

Grimm, Violetta Ja (bis 19:30 

Uhr) 

Thorwesten, jana Entschuldigt 

Hamamci, Edis Nein Wagener, Sarah Nein 

Hentschel, Ann Katrin Entschuldigt Wedel, Christina Nein 

Herchen, Christopher Ja (bis 20 Uhr) Wilhelms, Jan Hendrik Ja 

Hirlak, Ipek Ja (bis 19:33 

Uhr) 

Ziegler, Philip Nein 

 

 Gäste: 3 Gäste anwesend 

 Nicht stimmberechtigt sind: 

 Tyll Selhorst 

 Michael Burkhardt 

 Silke Dahm 

 Atakan Karakaya 

 Franziska Klein 

 

 11 von 22 stimmberechtigten FSR Mitgliedern sind anwesend. 

 



 Es wird ein Antrag auf Änderung der Tagesordnung gestellt: Das 

Thema ESE/SAV soll vorgezogen werden. Dem Antrag wird 

zugestimmt. 

 Es gibt neue Informationen zur Beschlussfähigkeit: Der FSR ist 

beschlussfähig, sobald die Sitzung mindestens eine Woche im Voraus 

jedem per Mail bekannt gemacht worden ist oder falls sie in einem 

regelmäßigen Turnus stattfindet. Da dies auf die Sitzungen unseres 

FSR derzeit zutrifft ist der FSR generell beschlussfähig. 

 

2. Berichte der Arbeitskreise 

 

 AK Prüfungsangelegenheiten 

Dieser AK arbeitet zurzeit hauptsächlich auf Anfrage von Studenten. 

Neue Projekte, die geplant werden sollen auf der nächsten Sitzung und 

im Forum vorgestellt werden. 

 AK Veranstaltungen 

Die anstehenden Veranstaltungen sind später Teil der Tagesordnung. 

Das Pokerturnier ist geplant für Ende Januar oder Anfang April, also vor 

oder nach der Klausurphase. 

 AK Kommunikation/Öffentlichkeitsarbeit 

Der AK K/Ö diskutiert derzeit eine Umgestaltung der Facebook Seite, 

die es zulassen würde schneller auf Anfragen zu reagieren. Außerdem 

wird ein Termin für das Gruppenfoto bekanntgegeben(11.12.13, 

14Uhr). 

 AK Hochschulpolitik 

Plant derzeit einen FAQ für den Aufbau von studentischen 

Organisationen, ein Treffen aller Prüfungsausschüsse und ein 

Organigramm für die Homepage. 

 AK Ausland 

Silke Dahm ist dem AK Ausland als neues Mitglied beigetreten. Aktuell 

ist ein Gespräch mit Herrn Ehlgen geplant, um die Anerkennung von 

Kursen ausländischer Unis zu erleichtern. 

Außerdem soll die Summer School für den Master-Studiengang KMU 

beworben werden. 

 

 Weiterhin besprochen: 

 Die Mitgliederlisten im Forum sollen aktualisiert werden. 

 Alle Mitglieder, die bisher keine Sprechstunde übernehmen 

werden erneut aufgefordert eine Schicht zu übernehmen. Dabei 

ist eine Doppeltbesetzung erwünscht. 

 Die Schlüsselliste soll um die neuen Mitglieder ergänzt werden. 

 

 

 



 

 

 

3. Antrag von Prof. Stein auf ein Forschungssemester  

 

 Prof. Stein möchte für das Sommersemester 2014 ein 

Forschungssemester beantragen und hat der Fachschaft einen 

entsprechenden Antrag vorgelegt. Oli berichtet. 

 Der Antrag kann formal nicht vom Fachschaftsrat abgelehnt werden. 

Trotzdem wird darüber abgestimmt um sich ein Bild von der Stimmung 

zu machen: 

Soll dem Antrag zugestimmt werden? 

 Ja: 9  Nein: 0 Enthaltung: 2 

 

 Der Fachschaftsrat stimmt dem Antrag zu. Leonie gibt ihn ab. 

 

 

4. Poloshirts 

 

 Oli hat ein Angebot eingeholt für Poloshirts mit einem aufgestickten 

FSR-Logo vorn und einem aufgedruckten FSR-Schriftzug hinten. Die 

Kosten liegen bei 14,22€ pro Stück. 

 Es wird diskutiert, ob Namen aufgedruckt werden sollen. Dieser 

Vorschlag wird allgemein abgelehnt, aufgrund der hohen 

Mitgliederfluktuation. 

 Die Kosten für die Shirts übernimmt der Fachschaftsrat. 

 Abstimmungen: 

 

Bleiben die Shirts auch nach Ausgabe Eigentum des Fachschaftsrats? 

 Ja: 4  Nein: 6 Enthaltung: 1 

 Die Shirts bleiben nach der Ausgabe im Besitz des jeweiligen  

Mitglieds. 

 

Sollen die T-Shirts sofort ausgegeben werden? 

 Ja: 3  Nein: 7 Enthaltung: 1 

 Die T-Shirts werden dann zuerst ausgegeben, wenn die jeweiligen 

Mitglieder es für eine Veranstaltung brauchen. 

 

Sollen zusätzlich 20 T-Shirts in gemischten Größen auf Vorrat bestellt 

werden? 

 Ja: 11  Nein: 0 Enthaltung: 0 

 



 Oli bestellt die T-Shirts. Alle Mitglieder sind dazu angehalten bis 

Freitag, den 13.12.2013 ihre gewünschte Größe  in dem 

entsprechenden Thread im Forum zu posten. 

 

 Diego verlässt die Sitzung. Es sind noch 10 stimmberechtigte FSR-Mitglieder 

anwesend. 

 

5. Weihnachtsfeier 

 

 Tobi informiert über den aktuellen Stand der Dinge. Es werden 

nochmals alle Mitglieder dazu aufgerufen sich in die Helferliste 

einzutragen. 

 Der AK Veranstaltungen wird einen Schichtplan aufstellen. 

 Der Aufbau für die Weihnachtsfeier soll um 14Uhr starten. 

 Auf dem Programm für die Weihnachtsfeier stehen bisher Fabians 

Band und das Wichteln. Es wird diskutiert welche Form das Wichteln 

haben soll. Aus Kostengründen für die Studierenden einigt man sich auf 

Schrottwichteln. 

 Die Flyer werden an alle ausgegeben mit der Bitte sie zu verteilen. 

 Ein Teil der Poster soll noch am selben Abend nach der Sitzung im 

Hölderlin-Gebäude aufgehängt werden. Der andere Teil am nächsten 

Tag am AR-Campus, vor allem nahe der Mensa. 

 Tobi klärt morgen (11.12.2013) alles für das Catering ab. 

 Abstimmungen: 

 

Soll für die Dekoration ein maximales Budget von 300€ zur Verfügung 

stehen? 

 Ja: 10  Nein: 0 Enthaltung: 0 

 

Sollen die Helfer freies Buffet, freien Eintritt und freie Softdrinks 

erhalten? 

 Ja: 10  Nein: 0 Enthaltung: 0 

 

6. Wahlen zum Fakultätsrat  

 

 Vorschlag: Der Fachschaftsrat sollte mindestens einen der drei 

Studentenvertreter stellen. 

 Die nächsten Wahlen finden im Januar statt. 

 Leo, Oli und Ann sollen als Kandidaten aufgestellt werden. 

 

 Violetta verlässt die Sitzung. Es sind somit noch 9 stimmberechtigte 

Mitglieder anwesend. 

 

 



 

 

7. Fachschaftsvollversammlung (FVV) 

 

 Die wichtigsten Pläne für die kommende FVV sind die Vorschläge zur 

Satzungsänderung: 

 Kooptierung stimmberechtigter Mitglieder: 

Kooptierte Mitglieder sollen direkt bei Eintritt stimmberechtigt 

sein. 

Über diesen Punkt herrscht seit geraumer Zeit Einstimmigkeit. 

Es gibt keine Abstimmung. 

 

 Begrenzte Mitgliederzahl: 

Soll die Mitgliederzahl erhöht werden? 

 Ja: 7  Nein: 0 Enthaltung: 2 

 

Soll die Mitgliederzahl auf 35 oder 40 erhöht werden? 

 35: 3  40: 5  Enthaltung: 1 

 

 Ipek verlässt die Sitzung. Es sind noch 8 stimmberechtigte Mitglieder 

anwesend. 

 

 Ausschluss von Mitgliedern: 

Es wird vorgeschlagen einen Automatismus einzuführen, der 

den automatischen Ausschluss eines Mitgliedes nach dem 

zweiten unentschuldigten Fehlen bei einer Sitzung hervorruft. 

Als entschuldigt gilt, wer sich im Forum, per E-Mail oder in 

sonstiger schriftlicher Form im Voraus abmeldet.  

 

Soll der eben genannte Mechanismus eingeführt werden? 

 Ja: 8  Nein: 0 Enthaltung: 0 

 

Zudem wird soll die Möglichkeit des Ausschlusses von 

Mitgliedern aus anderen Gründen vorbehalten werden. Der 

Ausschluss kann derzeit nur einstimmig erfolgen. 

 

Wie soll in Zukunft der Ausschluss von Mitgliedern aus anderen 

Gründen geregelt werden?  

 Beschluss mit einer 3/4-Mehrheit:  4  

 Einstimmiger Beschluss:    3 

 Enthaltung:     1 

 

 Beschlussfähigkeit auf FSR-Sitzungen: 



Soll eine Beschlussfähigkeit bei einer Anwesenheit von  

mindestens 30% der stimmberechtigten Mitglieder vorliegen? 

 Ja: 8  Nein: 0 Enthaltung: 0 

8. Sonstiges 

 

 Brauereibesichtigung 

Es liegen 60 Anmeldungen vor. Die Plätze sind somit alle vergeben 

worden. 

 Google Apps 

Es ist derzeit nicht sicher ob der Fachschaftsrat ein kostenloses Konto 

bekommt, da er autonom ist und nicht in die Verwaltung der Universität 

eingegliedert. Falls sich Google Apps für den FSR als kostenpflichtig 

herausstellt, bleiben weitere, günstigere Alternativen. 

 

Soll der FSR dafür bis zu 30€ pro Jahr zur Verfügung stellen? 

 Ja: 8  Nein: 0 Enthaltung: 0 

 

 Schlüsselausgabe 

Alle die im Besitz eines Schlüssels für den FSR-Ram sind sollen diesen 

bitte an Christos abgeben. Hinweis: Der FSR bekommt nur neue 

(zusätzliche) Schlüssel, wenn alle alten abgegeben werden. 

 

 

9. ESE/SAV 

 

 Tobi informiert über das Treffen des AK Veranstaltungen mit dem 

Organisator der ESE/SAV und die bisherigen Pläne und 

Änderungsvorschläge für die nächste ESE im April 2014. 

 Es kommt ein positives Feedback von der Gruppe. Allerdings soll 

rechtzeitig (bereits Anfang Januar) mit der Planung begonnen werden. 

 Auch die Facebook Gruppe soll bereits am 15.01.2014 vom AK 

Öffentlichkeitsarbeit/ Kommunikation eröffnet werden. 

 

 

Die Sitzung ist geschlossen! 

 

 

  

 

 

 

 

 


